

S. O.  
Santiago Botella

# REVISTA ALCOYANA



SEMANARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

E INFORMACIÓN PARROQUIAL

Redacción y Administración  
PINTOR CASANOVA, 24.-Teléfono, 15

Jueves 13 de Septiembre de 1923

Año VIII.— Núm. 304  
No se devuelven los originales

## Doctor Miguel Abad

—0—0—0—0—

*Enfermedades del pecho,  
garganta, nariz y oídos*

—300—

Plaza de la Constitución núm. 30 pral.  
Consulta de 12 a 2

CRÓNICA

## El siglo de las mentiras

Tal vez por esas ciudades de España, al leer las 150 intoxicaciones de la Bombilla, se haya creído que este emocionante suceso ha causado alarma en Madrid.

Los periódicos madrileños han hinchado un poco la noticia, porque estamos en una mala época de informaciones y los apuntadores de rotativos se ven y se desean para llenar las seis o las ocho páginas de cada diario. Pero nosotros, que estamos en el secreto, debemos decir la verdad: el suceso, en sí, ha sido verdaderamente estupendo; ahora que aquí, en Madrid, no se ha alarmado nadie..., a no ser las víctimas y sus respectivas familias.

Lo que ciertamente nos sorprende y maravilla es que no ocurran a diario sucesos más trágicos que ese de la Bombilla.

¡Eso es lo milagroso! Porque una de dos: o nuestros estómagos, por ciertos fenómenos de «mitridatación» se han ido haciendo capaces de ingerir y digerir toda clase de venenos, o la mano de la Providencia está de una manera especial sobre esta ciudad desdichadísima.

Porque lo cierto es que aquí todo está adulterado... ¡todo! ¡Desde el aire que se respira hasta las crí-

cas teatrales o las reputaciones literarias y artísticas de muchos superhombres!

¡Todo, todo es mentira!

Desde el arquitecto que construyó estas absurdas casas para la clase media—donde las habitaciones son minúsculos calabozos sin aire y sin luz—, hasta el chofer que envenena la calle con los pestilentes escapes del humo de la gasolina, todos os roban la verdad, el aire y la luz.

La mentira y la adulteración es la razón suprema de esta ciudad síntesis de la vida moderna.

Con el mismo arte nos mixtifican los alimentos y la política.

Hay un brebaje misterioso y solapado que llaman pomposamente café, que los madrileños toman a ojos cerrados, sin percatarse del riesgo que corren.

Y hay otra cosa que se llama «información política» y que los vecinos de la corte se tragan también a ojos cerrados.

Como el café.

Vivimos sobre la mentira, de ella nos nutrimos y en ella se asientan los cimientos de esta sociedad desequilibrada.

Nuestra naturaleza, que tiene la propiedad de adaptarse a todo, se ha habituado a este sistema de mixtificación. Y estamos ya tan hechos a esta adulteración constante de todo, que cuando nos viene una ráfaga de aire puro, nos sorprende como cosa nueva, y cuando llega hasta nosotros una verdad íntegra, nos deslumbra.

¡Así vivimos!

Madrid es una inmensa Bombilla, donde se canta, se baila y se traga.

De vez en cuando algunos imprudentes tropiezan con una menti-

ra muy grande» y... no la pueden digerir...

Eso es todo. En seguida se restablece el orden, y... ¡puede el baile continuar!

LUIS LEÓN

## Santo Evangelio

**El de esta Dominica es del capítulo XXII, versículos 35-46, según San Mateo:**

Los fariseos se acercaron a Jesús y uno de ellos, doctor de la ley, le preguntó por tentarle: Maestro ¿cuál es el gran mandamiento de la ley? Díjole Jesús: Amarás al Señor tu Dios de todo tu corazón y con toda tu alma y con todo tu entendimiento. Este es el mayor, y primer mandamiento: y el segundo es semejante a este: Amarás a tu prójimo como a tí mismo. En estos dos mandamientos está contenida toda la ley, y los profetas. Mas habiéndose juntado los fariseos, les preguntó Jesús: ¿Qué os parece del Cristo? ¿De quién es Hijo? Dijéronle: De David. Díjoles El: ¿Cómo pues David hablando por instinto del Espíritu Santo, le llama Señor diciendo: Dijo el Señor a mi Señor, siéntate a mi diestra hasta que yo ponga a tus enemigos por escabel de tus pies? ¿Si pues David le llama Señor, como es hijo suyo? y nadie podía responderle palabra: ni desde aquel día se atrevió alguno a preguntarle mas.

### CONSIDERACION

Nos refiere San Mateo que en

cierta ocasión se presentaron los fariseos a Jesús; para tentarle, y al efecto uno de ellos, doctor de la ley, le preguntó en nombre de todos los demás: «Maestro, ¿cuál es el mayor mandamiento de la ley?» A esta pregunta contestó el Salvador categóricamente diciendo: «El mayor y primer mandamiento es este: Amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma y con todo tu entendimiento». Y agregó Jesús las siguientes palabras: «El segundo es semejante a este: Amarás a tu prójimo como a ti mismo».

## A LA VIDA

En vano intentas hallar un consuelo a tu dolor; piensa que siempre es mayor que la ventura, el pesar.

No llores tu triste suerte ni maldigas el destino; sigue serena el camino que ha de llevarte a la muerte.

Yo también, cual tú, lloré y como tú maldecí; yo los pesares sentí y la muerte ambicioné, al perder las ilusiones que mi niñez alegraron, cuando en mi pecho estallaron con violencia, las pasiones.

Amor intenté buscar, y amor se burló de mí; en las virtudes creí y no las pude encontrar; solo hallé cieno y miseria, ruindad, avaricia y vicio lanzándose al precipicio en brazos de la materia.

¡Purezas que siente el alma!  
¡Anhelos de la ilusión!  
¡Placeres del corazón,  
quietudes, dichas y calma!

Tan sólo en la fantasía pude gozarlos y verlos, y así no llegué a perderlos porque hallarlos no podía.

Con la realidad luché, y la realidad venció, el vicio me convenció y por la virtud lloré; y triste y desconsolado, hecho el corazón girones, guardé mis nobles pasiones de ellas, casi avergonzado; y siguiendo la corriente

llevo la cara tapada en la horrible mascarada del dolor indiferente.

Pero dentro el corazón, en el rincón más profundo, oculto de todo el mundo, allí escondo mi ilusión;

y cual si fuese un tesoro, en mis horas de agonía, suelo encontrar la alegría con las virtudes que adoro; y a solas, con mi conciencia siento intenso bienestar, mi niñez al recordar llena de amor e inocencia.

Tú, en tan plácidos instantes procura el alma sumir sin llegarlo a descubrir, jamás a tus semejantes.

Que así feliz vivirás, a los demás despreciando, y maldades olvidando de las que al fin reirás.

FABIÁN BISBAL

## Para los jóvenes que quieran acertar

### AL CASARSE

Como nunca se encarecerá bastante la meditación en asunto de tanta trascendencia, cual es el de la elección de consorte, a los que se sientan inclinados a contraer el vínculo indisoluble, les recomendamos la lectura del siguiente diálogo.

—Señor, en vista de las circunstancias que me rodean,—decía un joven a un discreto sacerdote—he resuelto tomar estado. ¿Aprueba V mi pensamiento?

—Por qué no? El matrimonio es un gran sacramento: como dice San Pablo. Mas lo difícil en él es la elección de consorte.

¡Ahl La mujer que yo he elegido reúne cualidades excelentes; voy a irselas enumerando.

—Me parece bien; así yo podré escribirlas.

Y el sacerdote tomó el lapicero y extendió un papel sobre la mesa.

—Es rica—dijo el joven.

El sacerdote, como si no hubiera oído, escribió en el papel un cero grande.

—Es muy hermosa.

El sacerdote escribió otro cero.

—Es joven—añadió con entusiasmo.

El sacerdote escribió otro cero y le miró con lástima.

—Es noble de muy buena estirpe.

Mostró el sacerdote cierto disgusto y añadió otro cero a los anteriores.

El joven confuso y aturdido, no comprendió el valor de aquella fila de ceros, añadió.

—Es virtuosa.

Entonces el sacerdote escribió una unidad delante de los ceros y, volviéndose al joven le dijo sonriendo:

—Has acertado: la riqueza se gasta; la hermosura se marchita; la juventud desaparece; la nobleza que se hereda no da bienestar ni dicha; pero la virtud es una cualidad meritoria por sí, que da valor a las demás. Sin la virtud, la riqueza es altanera; la hermosura fatua; la juventud caprichosa, y la nobleza insufrible. En fin, son cualidades como ceros, que por sí solas nada valen: la virtud es la unidad que les da mérito.

## SUBASTA

En el despacho del Notario de Albaida, D. Cándido Santos Esteban, calle de la Barrera número 1, se subastará y rematará, si la postura fuese aceptable, el día 27 de Septiembre a las diez horas, la finca siguiente, procedente de la testamentaria de doña Rosa Mompó Vidal:

Una casa de labor, titulada del Chorro, situada en término de la ciudad de Albaida, partida de la Vega, compuesta del edificio que consta de planta baja, corral cubierto y descubierta, lagar, bodega y piso alto; de treinta y nueve hanegadas y tres cuarterones de tierra huerta con derecho a regar 24 horas de agua de la tanda de la casa, 3 horas de la tanda de las Particiones, una que tiene el campo llamado del Ocre, y restante riego de dos pantanos que existen en el barranco y fuentecitas que brotan en la misma finca; de veintiuna hanegadas de tierra seca en campo, dedicadas a cereales; de dos hanegadas y media con pinar; de una y media hanegadas de tierra seca en

campa, dedicada a cereales; de cinco hanegas de tierra secana campo, dedicada a cereales, con un ribazo plantado de pinos que antes figuraba en término de Palomar, partida de la Coma; que en junto suman sesenta y nueve hanegadas y tres cuarterones, equivalentes a cinco hectáreas setenta y nueve áreas sesenta y ocho centiáreas, lindante todo: por Norte y Oeste con el río, tierras de doña Leonor Beltrán y de Manuel Gil, al Sur con las de éstos mismos y las de Rafael Tormo, y por Este con barranco de Bufalit.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en la indicada Notaría para instrucción de los que quieran tomar parte en la subasta.

Advirtiendo que la expresada finca saldrá a subasta por el tipo de treinta mil pesetas al alza.

## BOBINAS

de corcho, oro, aluminio; maquinaria para la fabricación de LIBRITOS DE PAPEL DE FUMAR

Tubos emboquillados de cigarrillos.

**NAPIERALA, Condal, 9-1.º  
BARCELONA**

## Historia patria

V

CONTINUACIÓN

A principios de 1662 vino a Alcoy el Pavorde Guerau, y asociándose al mismo el caballero D. Luis Merita, previa licencia del Prelado Diocesano y del Magistrado de la villa, dieron ambos principio a la capilla de la Purísima Concepción y de San Felipe Neri en el mismo sitio en donde fueron hallados los Lirios.

Junto al santuario, edificó el Magistrado de la villa una pequeña casa para el ermitaño y algunos aposentos para hospedería, quedando dicha ermita bendecida y abierta solemnemente el culto en 2

de Agosto de 1663, con alegría y gozo espiritual de todos los alcoyanos.

El Pavorde Guerau que no pudo asistir a la fiesta de la dedicación de la nueva ermita en la Fuente Roja, vino en 21 de Agosto del siguiente año 1664 con el doble objeto de visitar la obra y bendecir y colocar la campana. Y dice el mismo Pavorde y refieren otros cronistas contemporáneos, que mientras este desahogaba su corazón en actos fervorosos, y refería junto a la capilla las impresiones y el modo como fueron hallados los Lirios de la Concepción once años antes, apareció a la vista de todos un hermoso lirio que brotando de un suelo sembrado de «erizos» descollaba entre los espinos de un matizal. Pudo la autorizada voz del Pavorde contener el primer movimiento de los espectadores, y adelantándose, lo sacó entero a la vista de todos, que admiraron y veneraron en él, además de un lirio entre espinas, la imagen de la Purísima Concepción en la cebollita «como sacada de mano de un hábil escultor».

Es de suponer la alegría que animaría a los concurrentes de la Fuente Roja, al ver y tocar un milagro tan patente. Pero en esta ocasión, dicen los cronistas que no se detuvo el Pavorde, sino que acompañado de otros, bajose con el lirio y después de haberlo presentado al Magistrado, al Clero y a otras personas distinguidas de esta Villa, sin ninguna oposición ni demora partió para Valencia, es donde según palabras del mismo Pavorde en la Información Jurídica ante el Ilustrísimo D. Martín Lopez de Hontiveros, sin pérdida de momento consultó el parecer del ilustrado don Gerónimo Cabanilles del hábito de Santiago, quien le manifestó su asombro a vista de lo que no podía menos de reconocer como una gran maravilla. Animado con juicio tan respetable, lo presentó a las personas más calificadas de Valencia, entre ellas al Excmo. Sr. Marqués de San Román, Virey y Capitán General del Reino, y por indicación de esta autoridad, siendo portador el docto Pavorde de la Co- raga-

ción de San Felipe Neri doctor don Juan Tomás, fué enviado dicho lirio en una caja de plata sobredorada a la Majestad del Rey D. Felipe IV, quien siendo tan devoto de la Pureza Original de la Madre de Dios, y habiéndose ocupado mucho de este milagro, hizo de él extraordinario aprecio, mandándole guardar en su oratorio con especial veneración y decoro.

(CONTINUARÁ)

## ESCUELA DE ARTES Y OFICIOS de Alcoy

### CASA BOLLA

Desde el 15 al 30 del corriente mes, horas de seis a ocho tarde, queda abierta en esta Escuela la Matrícula para el curso de 1923-24.

Las asignaturas en que puede hacerse la matrícula, son:

Gramática Castellana y Caligrafía.

Aritmética y Geometría prácticas. Elementos de Construcción.

Elementos de Mecánica, Física y Química.

Dibujo Lineal.

Dibujo Artístico.

Modelado y Vaciado.

Elementos de Historia del Arte. Idioma Francés, y

Geografía General y de España.

La inscripción de alumnos es completamente gratuita. Tan solo es preciso para el ingreso, tener doce años cumplidos.

Las papeletas de matrícula se facilitarán gratis en la secretaría de la Escuela durante los días y horas indicados.

Igualmente están señalados ya, los días 25 al 30, para la celebración de los exámenes de ingreso para la segunda enseñanza.

Alcoy 12 de Septiembre de 1923.

El Secretario, JOSE ABAD.

## NODRIZA

María Blanes, con leche de cuatro meses, desea criar en casa.

Razón: Partidas Cotes Altas. Caseta de Villa-María.

# PROBAD LECHE CONDENSADA **IBERIA**

## Probad leche con café condensada **IBERIA**

### ORIGEN

*de la devoción y culto en esta Ciudad a la Santísima Virgen María bajo la simpática advocación de Madre de Desamparados*

(CONTINUACIÓN)

Así la caridad siempre ingeniosa y fecunda sacaba ventajas de los mismos estragos ocasionados por el cólera, levantando un asilo de Beneficencia que, para testimonio de la caridad de los alcoyanos, se ha consolidado en todo sentido.

En Abril de 1861 se encargaron del Gobierno interior del Establecimiento, nueve Hermanas Carmelitas de la Caridad del instituto de Vich. (1)

Muchos son los bienhechores de este benéfico Asilo abierto para todos los desvalidos sin distinción de sexos ni edades, cuyos nombres pudiéramos citar, pero nos limitaremos a hacer solamente mención

(1) Los datos más positivos para apreciar el movimiento de la Casa de Desamparados, pueden verse en el siguiente resumen de Cuentas dado al público en 31 de Diciembre de 1879, firmado por el presidente de la Junta Directiva de esta Casa Dr. Jaime Pajarón, Cura; Francisco Pastor Boronat, Contador, y Santiago Pascual Boronat; Tesorero. En este resumen aparecen los Ingresos y gastos habidos en los primeros veinte y cinco años de existencia de esta Casa, como a continuación se expresan:

	Rvn.	Cts.
Ingresos. . . . .	2.633,551	26
Gastos. . . . .	2.469,828	71
Capital en efectos. . . . .	163,722	51
Igual. . . . .	2.633,551	26

Ahorros pertenecientes a varios actualmente acogidos en la Casa, 5.242 reales 48 céntimos. Además en el mencionado periodo de 25 años se han entregado 30.165 reales 27 céntimos a 277 acogidos, por ahorros que les pertenecía al salir de la Casa; en la que por término medio se albergaron diariamente durante dicho periodo 165 acogidos, costando la manutención y vestuario por individuo un real 21 céntimos diarios, y 42 céntimos por concepto de obras y honorarios.

de aquellos a quienes las Actas de esta casa dedican especial recuerdo.

Ocupan, entre todos, un lugar preferente los señores de la Junta Fundadora, por los grandes sacrificios que tuvieron ocasión de hacer en el establecimiento y sostén del benéfico asilo. Entre los particulares se consignan los nombres de doña Francisca Carbonell, a cuyas expensas, corrió toda la ornamentación de la Capilla de este Asilo, con el tabernáculo, Imagen de la Santísima Virgen, y todo lo necesario para la celebración del Santo Sacrificio y del Divino Culto. El del humilde y modesto sacerdote Doctor Mosén Antonio Boronat y Payá, Beneficiado de la Párroquia de Santa María, fallecido en 1858, quien en su testamento legó a esta Casa de Desamparados, por el curso de 90 años, la renta anual de 7.500 reales, y transcurrido este tiempo, mandó que se vendieran las fincas productoras de esta renta y se distribuyese el capital entre la misma Casa de Desamparados, Hospital y pobres vergonzantes. También recuerdan las Actas de esta Casa los nombres del Padre Guillermo Gosálbez, quien tanto en la fundación, como en todos los apuros que experimentó la misma, siempre fué generoso y espléndido, como también el de su hermana doña Isabel Gosálbez, mentada en dichas actas como una excelente bienhechora.

Ultimamente hacen mención del R. P. Mariano Juliá y Picher, quien con su celo y constancia promovió la caridad en favor del establecimiento. La junta directora del mismo, agradeció el incansable celo de este ejemplar religioso, colocando en el salón de sesiones su retrato perfecto obra maestra debida al pincel de nuestro paisano Sr. Casanova.

Así con la visible protección de su excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados y con el celo y caridad de todos sus cristianos pro-

ectores, superó esta Casa las vicisitudes y penurias que forzosamente tuvo que atravesar desde su fundación. (2)

(2) La Imagen de Nuestra Señora de los Desamparados de esta santa Casa, acompañada por sus asilados, abre la marcha de la solemnísimas Procesión general del Santísimo Corpus de las dos Párroquias de la Ciudad, que es seguida por la Escolta del Excelentísimo Sr. General Gobernador Militar de la Plaza que la precede.

(CONTINUARÁ)

### En el Ayuntamiento

Sesión del día de ayer

Se abre la sesión a las 11'45 horas, bajo la presidencia del señor Alcalde don Rafael Pérez Martínez y con asistencia de once señores concejales que ocuparon los sitios correspondientes.

El acta de la anterior fecha 5 del actual fué aprobada.

Quedó enterado el Ayuntamiento de haberse impuesto 9 multas de 2 pesetas por infracción a los artículos 17, 33 y 50 de las Ordenanzas municipales y pagadas una de 2 pesetas de Antonio Vaillo Cantó y otra de 5 pesetas de Miguel Gimeno Llopis, por infracción de los artículos 17 y 33 de las referidas ordenanzas.

Se accede a lo solicitado en las instancias sobre aguas, previo el pago de los correspondientes derechos por los interesados.

La instancia de don Rigoberto López Gosálbez pasó a informe de la comisión de Policía Industrial; igualmente que la de don Santiago Gisbert Boronat.

El expediente posesorio de aguas fué aprobado.

El informe de la comisión de avecindamientos, quedó aprobado.

Enterado quedó el Ayuntamiento de los oficios del Ilmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia.

Las actas, subastas para el alumbrado de la Avenida Canalejas. (1.ª se aprueba y que se eleve a

definitiva la adjudicación provisional, y la 2.<sup>a</sup> se aprueba y que publique segunda subasta por haber quedado de cierta la primera).

### Despacho extraordinario

Se presentó la instancia de don Gonzalo Payá Soler (a estudio de una comisión especial integrada por el Sr. Alcalde, el Presidente de la Comisión de Edificios Municipales, Presidente de la Comisión de Hacienda y Contabilidad y los Jefes de las distintas fracciones políticas que integran este Ayuntamiento previa declaración de urgencia del asunto).

Y sin otros asuntos que tratar se levantó la sesión a las doce y diez minutos.

## Los perfumes del vergel

### Cuento emblemático

En un jardín muy extenso, paraíso de delicias, bellas y variadas flores, con grato sueño dormían, estando al cesar la noche y las estrellas rutilan, arrulladas por Favonio que con rumores mecía, aquellas cunas que amaba como encantos de su vida.

Nace la Aurora galana y, con sus perlas les brinda, que galante el Sol, cortés con bello radiar irisa...

Los erguidos tulipanes, las petunias y celindas; fragantes y altivos nardos, amarantos, siemprevivas, hacen coro de reproches a los jazmines y lilas y otras tantas que en pensil en aromas cristalizan; entablan vivos coloquios en que sentires perfilan, demostrando con fijeza que en el jardín se conspira...

Tuvo su reina el capricho de hacerles una visita cuando el sol con sus fulguros, sus tibios rayos envía...

Y exhalando sus aromas, con sus preguntas la hostigan, ansiando saber de cierto cuales son sus preferidas.

La reina con voz pausada, cariñosa, pero altiva, les contesta de este modo: — «Todas me sois muy queridas mas, a deciros verdad hay algunas que en mí privan, y siento que sois las menos, y al decirlo sonrío»:

Con su fragancia el clavel que el amor ardiente signa; los tilos y flor de malva, malvavisco y artemisa, que solícitos, piadosos, rudos dolores mitigan;

\*Llena de candor la rosa, defiende con sus espinas de su virtud la entereza contra asechanzas prolijas; el siempre piadoso lirio que en las bondades rebrilla; la perfumada azucena que la pureza respira; por candorosa y honesta pudorosa sensitiva; modesta y dulce violeta con humildad me admira...»  
Y a las preguntonas deja suspensas y entristecidas, mientras de las envidiosas palidecen las mejillas...

Su Reina, la ilustre Flora triste quedó y afligida, y en su cercano vergel, con majestad se confina, cuando el Cefiro y el Aura dulces amores suspiran...

*M. Gosalbes Farches*

Alcoy 17-V-1923.

### DEPORTES

## Se impone la celebración de una Olimpiada Ibérica

A un antiguo aficionado a los deportes atléticos, si que también batallador periodista deportivo le cabe el honor de ser el iniciador de esta gran competición a que de llevarse a efecto, como no puede por menos de suceder, servirá de lazo de unión a las dos naciones hermanas.

Comunicada su idea a la Junta directiva de la «Unión Madrileña de Periodistas Deportivos» ésta la acogió como suya, quedando encargado su digno vicepresidente

D. Julián Blancomde redactar un informe, en el que en líneas generales se tratara de la organización de los proyectados «Juegos Olímpicos Ibéricos».

Dicho compañero, terminó su cometido de modo magistral y con objeto de comenzar la preparación que requiere una Olimpiada se celebraron dos reuniones a las que fueron invitados los directivos de Sociedades deportivas y Federaciones, junto con personas significadas en la política, cuya colaboración considerábamos más que necesaria imprescindible, por lo que esta Olimpiada significaba, al concurrir a ella los grupos portugueses.

Como en todo proyecto, máxime si es de la importancia del que nos ocupa, surgieron en estas reuniones un sinnúmero de dificultades, no por parte de los políticos que concurren, sino de algunos organismos que se titulan deportivos, y por ello más obligados estaban a prestar su incondicional concurso.

Ante estas dificultades, no se tomó acuerdo alguno definitivo, resolviendo la Directiva de la «Unión Madrileña de Periodistas Deportivos» citar una Junta general de la agrupación, para resolver en firme la norma a seguir para convertir en realidad tan magno proyecto.

En esta Junta, si que llegamos pronto a un acuerdo, lo que pone de relieve el espíritu «eminente-deportivo» de los asistentes, siendo este el de propagar el proyecto, hasta que se encargue de llevarle a la práctica cualquiera de nuestras numerosas y entusiastas agrupaciones deportivas que desde luego contaré con la colaboración entusiasta de los cronistas.

Y vamos a terminar hoy, dejando para la próxima crónica los detalles de organización por los que verán nuestros lectores la importancia que tiene para los deportistas hispanos la celebración de la Olimpiada que nos ocupa, que servirá de base sobre la cual debe asentarse en lo futuro el desenvolvimiento del atletismo en España y Portugal.

PLAYER

## BIBLIOGRAFIA

**Devocionario Litúrgico.**—Acaba de publicarse la tercera edición de este utilísimo libro, editado en la Tipografía «La Buena Prensa». Contiene cuanto los fieles necesitan para tomar parte en el Canto Litúrgico: Oficio Parvo, oficios completos de Navidad, Jueves Santo, Corpus Christi, Santísima Virgen, San José y Difuntos y los cantos más usuales.

Forma un tomo de 672 páginas 9X15 centímetros, en tela al precio módico de 3'50 pesetas.

**El Adalid Seráfico.**—Revista quincenal ilustrada—Sevilla.

Por su amena e interesante lectura, a más de los grabados insertados de actualidad, recomendamos a nuestros lectores la suscripción.

Precio de la misma 5'50 pesetas anuales.

Se admiten suscripciones en LA BUENA PRENSA, Pintor Casanova, 24.

## NOTICIAS

Entre la Colonia Alcoyana que se encuentra veraneando en el vecino pueblo de Agres y varios devotos de la Virgen le ha sido regalado un artístico Manto que estrenó en las pasadas fiestas la venerada Imagen de Ntra. Señora del Castillo de dicha población para usarlo en ciertas solemnidades.

Reciban mil bendiciones de la Virgen los generosos donantes.

En el pintoresco pueblo de Ibi celebrarán con gran entusiasmo y regocijo las Fiestas con que anualmente tributan a la Santísima Virgen Madre de Desamparados, estando encargados de los panegíricos distinguidos e ilustrados oradores en los días 14, 15 y 16 del presente mes.

Con extraordinario concurso de fieles tuvo lugar en la Ciudad de Villena el día 7 del corriente la solemnísimas Coronación Pontificia de

Nuestra Señora de las Virtudes. Ofició el Ilmo. y Reverendísimo señor Obispo de Murcia a cuya Diócesis pertenece la Ciudad Villenense y predicó un brillante discurso el Ilmo. Sr. Obispo de Jaca D. Frutos Valiente.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy

### AVISO

Quedando muy reducido el número de empeños de los efectuados en el mes de Enero último que corresponden pasar a la sala de Almonedas para su venta en la del presente mes, se suspende ésta hasta la próxima, en la cual serán incluidos los que de dicho mes no se desempeñaren o renovaren hasta fin del corriente.

Alcoy 10 Septiembre 1923.

El Director

F. VERT REIG

Se asegura que en el año próximo venidero se celebrará con gran solemnidad la Coronación Pontificia de Nuestra Señora del Castillo de Agres, para cuyo acto se invitarán oportunamente a todas las Autoridades de la Región y a distinguidas personalidades.

El acto promete ser muy brillante y conmovedor.

Se han celebrado con extraordinaria solemnidad el Tríduo de las Cuarenta Horas y la Fiesta de la Titular en la Iglesia Parroquial de Santa María.



**UN SACERDOTE**, el ABATE HAMON,  
Infallible para el tratamiento de  
la Diabetes, Albuminuria,  
Riñones, Corazón, Hígado,  
Reumatismo, Anemia,  
Obesidad, Entorritis,  
Bronquitis, Esófago, Eczemas, Úlceras,  
Estreñimiento, Almorranas, etc.

Ningún régimen :: Solamente plantas :: Folleto gratis

Dirigirse a Laboratorios 17  
Botánicos, sección núm.  
Ronda de San Pedro, 11 - Teléfono 3950 A  
BARCELONA

Por la prensa alicantina nos informamos de que en la Audiencia de la capital de esta provincia, se celebró a últimos de la antepasada semana la vista de apelación del auto de procesamiento dictado contra el reputado Notario de aquella ciudad Dr. D. José María Laguna Azorfa y el respetable sacerdote

alcoyano D. Rogelio Payá Candela, por supuesta falsificación de documento público.

Defendieron a los procesados los distinguidos abogados del Colegio de Alicante D. Rafael B. Itrán y don José Guardiola Ortiz, respectivamente, quienes en el desarrollo de su cometido expusieron argumentos y razones tan convincentes que, según la prensa de quien tomamos estos apuntes, el Sr. Fiscal vióse obligado a adherirse a la apelación dictando en consecuencia, la Sala fallo revocando el auto recurrido.

El domingo último ingresaron en el Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy, pesetas 70.276 por 1.359 imposiciones, de las cuales son nuevas 45 y se han satisfecho pesetas 29.905'10 a solicitud de 105 imponentes 21 de ellos por saldo.

## Semana religiosa

**Viernes 14.**—La Exaltación de la Santa Cruz.

**C. de María.**—Nuestra Señora del Sagrado Corazón, en el Santo Sepulcro.

**Santa María.**—A las nueve bendición de términos y Misa mayor.

**San Mauro.**—A las nueve bendición de términos y Misa mayor.

**Siervas de María.**—Séptimo día de Novenario y predicará el Reverendo Dr. D. Victoriano Andrés, Ecónomo de la Parroquial de San Roque de Oliva.

**Sábado 15.**—Los Siete Dolores de Nuestra Señora.

**C. de María.**—Nuestra Señora de la Asunción en Santa María.

**Santa María.**—A las siete menos cuarto Felicitación Sabatina y Misa en el altar de la Inmaculada.

**San Mauro.**—A las diez de la noche Vigilia por la Adoración Nocturna.

**Santo Sepulcro.**—Ejercicio a las siete de la tarde en honor de Santa Teresa y después de reservar Salve en el altar del Carmen.

**San Agustín.**—A las nueve fiesta a la Virgen de los Dolores, con sermón por el Dr. D. Manuel Gadea Vicent, Pbro.

**Siervas de María.**—Como el día anterior, predicando el mismo orador.

Domingo 16, XVII de Pentecostés. San Cornelio, papa.

C. de María.—Nuestra Señora del Carmen. en el Santo Sepulcro.

**Santa María.**—A las nueve y media Tercia y Misa mayor predicando el Sr. Arcipreste. Por la tarde a las cinco ejercicio por el Santísimo Viático, con sermón.

**San Mauro.**—A las cuatro y media Misa y reserva por la Adoración Nocturna. A las nueve y media Misa mayor con sermón por el señor Cura.

**Santo Sepulcro.**—A las siete Misa de Comunión y a las cuatro de la tarde ejercicio al Santísimo Niño Jesús del Milagro, con sermón por el Dr. D. Joaquín Pérez, Pbro.

**Siervas de María.**—Ultimo día de la Novena y fiesta principal de la excelsa Patrona. A las nueve Misa cantada con exposición de Su Divina Majestad y sermón por el Dr. D. Victoriano Andrés, Economo de Oliva. Será costeada por D.<sup>a</sup> Milagro Silvestre de Albors en acción de gracias. Por la tarde finaliza la Novena. Visitando en este día esta Iglesia se gana Indulgencia Plenaria, toties quoties.

**Ermila de Barchell.**—En este día habrá fiesta al Patriarca San José con orquesta y sermón.

Lunes 17.—La Impresión de las Llagas de San Francisco de Asís. Nuestra Señora del Pilar, en San Mauro.

**Santo Sepulcro.**—A las siete de la tarde Hora Eucarística.

**Ermila de Barchell.**—En este día habrá fiesta a San Isidro Labrador con orquesta y sermón.

Martes 18.—San Jose de Cupertino.

C. de María.—Nuestra Señora del Patrocinio, en Santa María.

Miércoles 19.—San Genaro, obispo y mártir. Témpora.

C. de María.—Nuestra Señora del Milagro, en San Mauro.

**Santo Sepulcro.**—A siete Misa de Comunión en el altar de Nuestra Señora de la Saleta. Por la tarde a las siete ejercicio en honor de la misma Señora de la Saleta por Aniversario de su Aparición milagrosa.

Jueves 20.—Santas Cándida y Susana, vírgenes y mártires.

C. de María.—Nuestra Señora de los Dolores, en San Agustín.

**Santo Sepulcro.**—A las seis y media Misa con el Señor expuesto y a las siete de la tarde Hora Eucarística.

## Movimiento de población

### Parroquia de Santa María BAUTIZOS

Purificación Insa García, hija de Joaquín y de Pura.

Carmen de las Nieves Martínez Vañó, de Francisco y Francisca.

Remedios Gilabert Sastre, de Vicente y Remedios.

María, Josefa Cardenal Soler, de Francisco y María.

Vicente Pascual Gisbert, de Rafael y Teresa.

Carmen Gosálbez Albarna, de Miguel y Carmen.

Teresa Mira Soler, de Bautista y Emilia.

Rafael Pascual Gisbert, de Rafael y Teresa.

### MATRIMONIOS

Lucío García Pérez, con María Verdú Llacer.

Francisco Llopis Domínguez, con María Gisbert Esplugues.

### Real Parroquia de San Mauro

#### BAUTIZOS

Jaime Moya Carbonell, de José y Milagro.

María Llorca Morales, de Francisco y María.

Gilberto Llopis Ferrandis, de Amadeo y de Isabel.

Josefa Richart Leal, de Jerónimo y Josefa.

Francisco Carruana Cremades, de Luís y Emilia.

Adrián Miró García, de Enrique y Concepción.

Gilberto Vilaplana Aura, de Francisco y María.

### DEFUNCIONES

Emilio Catalá Semper, de 18 años.

## No lo dude usted

El mejor material para instalaciones eléctricas lo encontrará en

CASA OLCINA

San Nicolás 24 Teléf. 158

## Sección Recreativa

Solución a la charada anterior  
DADEN.

### CHARADA

Primera y segunda son  
Nombre que a un color se da,  
Mi tercera se hallará  
Buscando el diapasón;  
Con suma y tercera vez  
El valor recompensado,  
Y el todo lector amado  
El nombre de un árbol es.

### MISCELÁNEAS

Dos niños encontraron una nuez al pie de un magnífico árbol que había a la entrada de un pueblo.

—Es mía, dijo Ignacio: yo la he visto primero.

—No señor, me pertenece a mi, dijo Juan: yo la he cogido.

Y sobre esto empezó entre ellos una riña.

—Vamos, yo os avendré y haré justicia, dijo uno que pasaba por allí.

Se colocó en medio de los dos, partió la nuez y les dijo:

—Esta media cáscara para el primero que vio la nuez; la otra media para el que la cogió; en cuanto al grano, me lo comeré yo en justa recompensa de mi sentencia.

Se hablaba de buena y mala memoria.

Yo—decía un andaluz—tengo una memoria feliz. En cuanto entra una idea en mi cabeza jamás se me olvida.

—¡Hombre! ¿y aquellos cinco duros que te presté cómo se te olvidó devolverlos?

Es que entraron en mi bolsillo pero nunca en mi cabeza.



## Artículos de Optica

OO=OO=OO=O

Gafas, Lentes, Cristales, Termómetros, Barómetros, Gemelos de campo y teatro etc. Prismáticos Goerz y otras marcas

Ejecución exacta de las fórmulas de los señores Médicos Oculistas.

AVISANDO SE PASA A DOMICILIO

**F. MONMENEU**  
**OPTICO**

Venerable Ridaura (antes Tap), 10-3

Tip. \*LA BUENA PRENSA, —Alcoy.

# LA BUENA PRENSA

IMPRESA — LIBRERIA — ESTAMPERIA

Pintor Casanova, 24—Teléfono, 15--ALCOY



*En esta casa se hacen trabajos tipográficos estilo modernista a varias tintas, periódicos, obras, circulares, facturas, besalamanos, memorandums, abonarés, cheques, recibos, tarjetas visita, esquelos, recordatorios, etc. etc.*

Esquelos mortuorios a todas horas del día y de la noche

Unica casa en Alcoy que hace impresiones de música para canto gregoriano y polifónico

Se vende toda clase de obras nacionales y extranjeras: religiosas, científicas y literarias.--Obras musicales, sacras y de salón, para piano y otros instrumentos, de los más afamados autores clásicos y contemporáneos.

## CITI CENTRO TECNICO INDUSTRIAL IBERICO

Laporta 2,--ALCOY.--Teléfono 717

Gran depósito de motores, transformadores y material eléctrico Bombas centrífugas y en maquinaria general para industrias, en especial para trabajar madera y hierro.

### TALLER DE REPARACIONES

### Lámparas de las mejores marcas

GRANDES DESCUENTOS PARA FABRICAS Y TALLERES

#### Armonium Plegable

de ocasión, como nuevos, marca Christophe.

Precios muy económicos

Armonium nuevo, gran ganga, de ocho registros con transpositor; se vende baratísimo.

ROMUALDO MOLTO, San Francisco, 3 2.º

#### Banco Hipotecario de España

MADRID

Préstamos Hipotecarios Amortizables de 5 a 50 años, con la facultad de reembolsar todo o parte del Crédito anticipadamente.

Cédulas Hipotecarias del 4, 5 y 6 por 100 anual

PARA IMPRESOS Y CONDICIONES A

**Eugenio Carbonell Bas**

Corredor Colegiado de Comercio

MARQUESA DE TEJARES 5 2.º  
TELEFONO, NUM. 2

## Muy interesante

a los lectores de REVISTA ALCOYANA

Por 8'50 pesetas en Alcoy y 9'25 por correo certificado se entregará un tomo, en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de Teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

### Contabilidad Mercantil Simplificada

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil D. Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir a los auxilios de escuela, academia ni profesor alguno.

Los pedidos, con su importe, por Giro postal a DON SERVANDO GONZALEZ CEBRIAN, Mosén Torregrosa, 6.—Establecimiento de Calzado.

Se admiten esquelos y anuncios en este periódico a precios convencionales.